

COMPTE-RENDU DE LA RENCONTRE OECUMENIQUE DES JEUNES DES PAYS DES GRANDS LACS.

Lieu : KIGALI/RWANDA

PAR LE CENTRE ST.VINCENT PALLOTTI

Sous la modération de Joseph AKILIMALI CHIKWANINE, la réunion d'évaluation de la délégation congolaise, qui était partie à Kigali, a commencé à 12h par un temps de prière suivi de l'analyse critique de chaque membre. Après ce temps de partage sur l'expérience de notre voyage, de la RD Congo jusqu'au Rwanda, nous avons retenu ce qui suit :

- En date du 29/12/2014, vers 18h la délégation congolaise est arrivée au Centre Saint Vincent Pallotti à Gikondo et, de là, nous avons été envoyés dans des familles d'accueil.
- Le mardi 30/12/2014, dans l'avant- midi, nous avons fait une visite au Site Mémorial de Kigali, l'endroit où reposent les victimes du génocide. Nous avons reçu une brève explication, en rapport avec ledit génocide : après l'indépendance, pendant et après le génocide.
- Dans l'après-midi, nous avons pris part à une conférence sur le thème « **LA PAIX- ELLE SE CONSTRUIT**», par P. François Harelimana (membre du Conseil Général des pères Pallottins).
- Avant d'entrer dans le vif du sujet, l'orateur a partagé sa joie du fait qu'il se trouvait au milieu des jeunes qui veulent devenir les pèlerins pour la paix. Il a articulé son exposé sur trois grands points, à savoir :
 - **Construire la paix**
 - **Quelques exemples de constructeurs de la paix**
 - **Quelques pistes pour construire une paix durable**

Dans le premier point, l'orateur a fait savoir que la paix n'est pas une chose mais c'est une réalité qui existe : il l'a définie comme ce qui est bien, contraire à ce qui est mal.

La Paix n'est pas seulement l'absence de guerre mais aussi le bonheur, l'état de l'homme qui est en harmonie avec lui-même et avec Dieu.

Pour construire une vraie paix, on doit commencer par un travail sur soi-même.

La personne humaine est – elle évidente par nature ? Chacun de nous est capable de faire la paix mais aussi la guerre, l'homme qui aspire à la paix peut la défendre par une évidence : la paix armée.

C'est absurde de répondre par la violence au lieu du pardon, la paix est un don de Dieu et une tâche humaine.

Dans le second point, il a montré quelques exemples de constructeurs de la paix comme le Pape Paul VI qui, en 1968, avait institué la Journée mondiale de la Paix pour le 1^{er} janvier de chaque année. Et les Nations-Unies ont fixé la date du 21 septembre de chaque année pour la Journée internationale de la Paix. L'orateur nous a cité quelques personnes qui ont lutté pour la paix dans des situations difficiles : Martin Luther King, Nelson Mandela, l'Archevêque anglican Desmond Tutu, et tant d'autres ...

Dans le troisième point, l'on a parlé de quelques pistes pour construire la paix véritable et durable :

Tout d'abord, l'orateur a montré que la paix est un don de Dieu, une tâche humaine, et parmi les différentes pistes il a cité :

- Le fait de bien entretenir la mentalité humaine : ici c'est une capacité à mieux vivre ensemble, dans des relations saines ;
 - La charité qui a comme fruit la joie et la miséricorde ;
 - Le pardon qui est l'expression de la charité envers celui qui t'a fait du mal ;
 - Le dialogue : ici il a fait savoir que le conflit est **Normal, Naturel et Neutre (3 N)**.
-
- L'éducation est un élément important dans la construction de la paix, la prière pour la paix remet la créature en harmonie avec son créateur. Pour devenir des hommes de paix, il faut tout faire pour devenir des pèlerins pour la paix.
 - Le soir, nous avons clôturé la journée par des prières œcuméniques pour la paix, prières marquées par les chants de Taizé, et la remise aux jeunes d'un symbole de la paix. Vers 22h nous sommes rentrés dans les familles d'accueil.

- En date du 31/12/2014 dans l'avant - midi les familles d'accueil nous ont fait visiter la ville de Kigali, une chose qui nous a beaucoup marqués du fait que tout était fait par amour.
- Dans l'après-midi, nous avons quitté la ville de Kigali pour Kibeho où nous sommes arrivés tard dans la soirée. La nuit, nous avons procédé à la mise en place (logement en dortoir). Après quelques explications sur les différents endroits d'apparition de la Vierge Marie, nous avons eu un temps de confession et d'adoration, avant la messe de la veillée du Nouvel An.

Le 01/01/2015 dans l'avant- midi nous avons visité les sites d'apparition de la Vierge Marie, les différents endroits de prière, le lieu où sera érigée la nouvelle église ; nous avons eu les explications sur les sources d'eau bénite de Kibeho et la bénédiction du prêtre.

Après-midi : Retour à Bukavu. À 16h, arrivée de la délégation à Bukavu puis un petit échange au Grand séminaire des Missionnaires d'Afrique, à la Ruzizi.

PROPOSITIONS

Tout abord nous tenons à exprimer notre sincère gratitude à l'Abbé ROGER MPONGO qui a accompagné et soutenu cette rencontre combien importante pour la jeunesse congolaise. Celle-ci se sent abandonnée à son triste sort, mais au moins ce prêtre ne cesse de penser à nous pour mettre en nous une base solide pouvant permettre que, dans les jours à venir, le Congo puisse compter aussi sur ses élites jeunes que nous sommes, avec des milliers d'autres jeunes, que nous essayons, nous aussi, d'encadrer.

En guise de propositions, nous aimerions :

- Une rencontre avec l'Abbé ROGER MPONGO pour un échange plus approfondi, en vue de voir, dans la mesure du possible, comment nous pouvons réfléchir à une politique de pérennisation de nos actions, afin qu'un grand nombre des élites de notre pays puissent aussi en bénéficier.
- Mettre en marche notre projet de création de la synergie des associations qui travaillent pour la culture de la paix.
- Créer, dans la ville de Bukavu, un cadre d'échange des jeunes des diverses religions.

- Faire un pont entre les jeunes des Pays des Grands-lacs, dans un objectif d'échange d'expériences : un moyen pouvant permettre le suivi de toutes les rencontres qui se font dans la sous-région.
- Réfléchir sur des activités génératrices de revenus que les jeunes de Bukavu peuvent entreprendre eux-mêmes en vue de satisfaire à certaines contraintes de la vie et ayant pour finalité d'aboutir à leur autonomisation. Les jeunes veulent partager beaucoup d'autres idées avec l'Abbé ROGER MPONGO, quand nous serons ensemble.

Commencée à 12h la réunion a pris fin à 13h30. Elle se tenait à la permanence de la Génération Épanouie où chaque samedi celle-ci organise sa réunion de l'équipe technique à 14h. Il est à signaler que tous les jeunes ont préféré se réunir avec d'autres jeunes de la Génération Épanouie dans la dite réunion, sauf Alain qui devait rentrer à Kavumu. C'est un cadre d'échange d'expériences que les jeunes ont aimés.

Merci et Paix en Christ,

Pour la Délégation des jeunes à la première rencontre œcuménique de Kigali,

Joseph AKILI CHIKWANINE